

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 6.
Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

ENTRE LIBERALES

La cuestión Vega Armijo-Montero ha tenido la solución que era de esperar y la que todos deseábamos, si hemos de ser sinceros y hemos de hablar con seriedad.

Este asunto nos recuerda esos dramas trágicos que el público toma á chacota y en vez de hacer llorar, hacen reír.

Las pasiones seniles no comueven y menos aún en los que no hace mucho tiempo andaban de la mano pregonando las excelencias de un partido que, como los nuevos reclutas, anda por pelotones, sin tener conocimiento de las grandes unidades políticas.

El partido liberal, fraccionado, da triste ejemplo de disciplina y poco puede confiar con él la Patria.

Los dos hombres que blasonan de más lealtad á la historia del partido, olydan por un momento la carga pesada y la madurez que dan los años, para romper en dos el único grupo serio que tenía el núcleo liberal y como ancianos reverdecidos peores que mozos, buscan en el terreno de la fuerza y de la destreza la satisfacción que no conquistaron con la experiencia de una larga vida.

Una cuestión personal entre dos cabezas de ese partido que tiene tantas como prohombres.

Esto ni es serio ni puede interesar al país.

La coincidencia es extraña y triste.

Precisamente hoy hace tres años que murió Sagasta, el jefe indiscutible é insustituible del partido que hoy nos gobierna.

Si viviera aquel ilustre político vería cuan desmedrada estaba la herencia que él dejó.

En todo caso, la cuestión ya ventilada de los Sres. Vega Armijo y Montero Ríos, no ha de tener para ellos más consecuencia que la de un ligero resfriado.

Ambos se quedarán fríos pensando en la ligereza cometida.

Para el país nada dice este rompimiento de esos dos magnates. Sabe muy bien á qué atenerse respecto á la disciplina y unidad liberal.

Siga, pues, la comedia.

La conferencia de Algeciras

Las noticias que sobre tan debatido asunto refleja la prensa, son al parecer, tranquilizadoras. Dicha conferencia, como todos saben, se celebrará definitivamente en Algeciras, y las sesiones darán comienzo el próximo día 16, en la Casa Consistorial de aquella ciudad. Todo está preparado para recibir á los delegados extranjeros. Las principales calles han sido adoquinadas; se ha construído un nuevo puente sobre el Arniol para unir la

margen derecha del río, donde han de alojarse la mayoría de los plenipotenciarios, con la izquierda, donde está situada la ciudad, la estación del ferrocarril y el Ayuntamiento.

Se han instalado tres administraciones de telégrafos con el material necesario, y se han hecho las pruebas indispensables con los modernos aparatos que transmitirán á Europa entera las noticias con tanta impaciencia esperadas.

La casa Ayuntamiento ha sido también objeto de grandes é importantes mejoras, habiéndose instalado en la planta baja del edificio, un salón con mesas-pupitres para la prensa.

Entre tanto llega la hora, las potencias continúan un tanto agitados aunque den muestras de lo contrario.

El Gobierno alemán—ha dicho un autorizado periódico de Berlín—se siente satisfecho al advertir á Francia que, aun yendo á Algeciras para examinar amistosamente los asuntos de Marruecos, está siempre preparado para toda eventualidad.

He aquí lo que las más significadas potencias comunican.

Noticias recibidas de Londres anuncian que los norteamericanos irán á Algeciras con un programa completo é independiente.

Por telegramas de Viena, se sabe que Austria hará en dicha conferencia idénticas manifestaciones que hizo en la celebrada en Madrid en 1880.

Italia ha rectificado el nombramiento del delegado que había hecho, resultando de aquí, que no se descuida, puesto que el nuevo delegado mantendrá... no sabemos qué.

Y mientras unos y otros no se dan reposo en la asendereada cuestión de Marruecos, el Sultán y el Maghzen esperan la reunión de la Conferencia de Algeciras, con la mayor indiferencia, según el corresponsal del «Times» en Tánger.

Esperemos los resultados, y demás juzgar por los preparativos y demás circunstancias políticas, han de dar juego en Europa.

EL CRÉDITO AGRÍCOLA

Los progresos realizados por el crédito agrícola en España son grandes. De día en día aumenta el número de Sindicatos que tratan de operar con el Banco, y para unificar el criterio de las sucursales en tan importante asunto, el Banco ha dictado una circular en que se exponen las condiciones que han de reunir los Sindicatos para conseguir créditos, y la cesantía de éstos.

En el mes de Diciembre raro ha sido el día en que no se ha constituído algún Sindicato, contándose entre los últimos que han entablado relaciones con el Banco, el de Cartagena con 4.828 asociados, y otro en Zaragoza con 1.560.

El número de Sindicatos con crédito en el Banco, que hay en España; es el siguiente:

- Alava, 2; Badajoz, 3; Baleares, 1; Burgos, 1; Cáceres, 1; Cádiz, 2; Castellón, 1; Ciudad Real, 7; Córdoba, 4; Cuenca, 2; Guadalajara, 7; Lérida, 3; Málaga, 2; Murcia, 2; Navarra, 1; Palencia, 2; Sevilla, 16; Soria, 1; Tarragona, 4; Zaragoza, 1.
- Total, 63.
- Son, pues, 20 las provincias españolas en donde existen Sindicatos, y éstos se elevan al número 63, con 10.124 asociados.

El rápido desarrollo adquirido en estos últimos meses por el crédito agrícola hace, esperar con fundamento que esas cifras, ya relativamente elevadas, aumentarán progresivamente, lo cual beneficiará en alto grado á la agricultura y la riqueza nacionales.

El garbanzo

Todo cede ante tí; todo se humilla ante tu augusta majestad reinante. vasallaje te rinden humillante el que está obscurecido y el que brilla; No solo tú dominas en Castilla, en cuyo suelo creces abundante; mandas en la conciencia vacilante, que ante tí dobla humilde la rodilla. Todo cede ante tí; la fé dudosa, el afán de brillar, la ambición vana. Todo el que vive vida crapulosa. Y le pide grandezas á mañana, te ofrecen con baja vergonzosa cuanto hay de noble en la conciencia hu-

(mana.) CARMELO CALVO.

El Papa y Francia

EL «LIBRO BLANCO»

El prefacio distingue claramente las dos partes de la exposición. Los tres primeros capítulos son una defensa por el método ofensivo: La Santa Sede demuestra que no es ella la responsable de la separación por una primera y excelente razón; la de que la doctrina y las declaraciones solemnes y repetidas de la Santa Sede rechazan el régimen separatista, mientras que los hombres que han dirigido la política francesa en estos últimos años, han anunciado á cada momento los principios de una política formalmente separatista.

La Santa Sede demuestra que en la aplicación de la ley de 1901, M. Combes ha llevado la violencia hasta faltar á los compromisos contraídos por el autor de la ley, su predecesor, con la Santa Sede, con las Cámaras y con la opinión pública. Ha transformado una ley de intervención, ya de suyo grave, en una ley de proscripción. (Cap. II).

El mismo abuso de la ley de 1901 se ha cometido contra las Escuelas, á despecho de las declaraciones de M. Waldeck-Rousseau, que esta ley de 1901 no se refería á la de 1876, para las condiciones de apertura de Escuelas, etc. Por lo demás, M. Combes comprende él mismo la ilegalidad de estas medidas, y cuando estima que ha llegado el momento preciso para un ostracismo general, hace pasar una ley prohibiendo de una manera absoluta toda enseñanza á toda una clase de ciudadanos, únicamente porque son religiosos.

Estas series de hechos denotan una voluntad decidida á hacer á la Iglesia una guerra sin tregua, y esto es más de lo que necesitaría para probar que esa voluntad era inconcebible, con el deseo de mantener el Concordato, si las medidas de persecución á las que conducía, no le hubiesen ya violado y roto en más de un punto.

Así se expresa el «Libro blanco».

Lo que va de ayer á hoy

Toda la prensa liberal, sin distinción de grupos, condenó enérgicamente las medidas del gobernador de Madrid, señor conde de San Luis, cuando tendían á prohibir las coplas contra personajes políticos, cuyas coplas se cantaban con notorio abuso en muchos teatros de la Corte.

Aquel Gobernador era conservador. Hoy otro Gobernador liberal, el señor Ruiz Giménez, prohíbe á la empresa de Price el cantar coplas políticas y todo sé vuelve alabanzas por parte de los que antes protestaban de una medida que calificaban de atentatoria á la libertad.

¡Oh! la reacción!

Nosotros, que creemos que el teatro es lugar de esparcimiento honesto y no tribuna para determinados fines, lo mismo que aplaudíamos al conde de San Luis por su campaña, aplaudimos ahora al Sr. Ruiz Giménez.

Peró bueno es consignar que los liberales de entonces no son lo mismo que hoy, ó que no son los conservadores los más enamorados de la reacción.

Ecós de Londres

La noche buena de los reyes

Desde el Rey Eduardo en su residencia de Norfolk en Sandringham, hasta el más humilde de sus súbditos, todos han disfrutado de un tiempo espléndido durante las pasadas fiestas.

El Rey y la Reina pasaron el día apaciblemente; sus nietos, los hijos de los príncipes de Gales, acudieron desde muy temprano á Palacio, con objeto de enseñar á la Reina los múltiples regalos que habían recibido.

Celebráronse los oficios divinos en la preciosa iglesia de Santa María Magdalena, situada en el parque Real y artísticamente decorada.

La comida de por la noche fué esencialmente inglesa, no faltando el «plum-pudding», ni la cabeza de oso, plato inglés muy típico en la actual estación y que ahora se ve muy raras veces, excepto en la mesa de los Reyes.

A la cena siguió la fiesta de «Noel», y no hay que decir cuál sería el regocijo de los pequeños al recibir los valiosos regalos que contenía.

El juego de pelota

Se ha inaugurado en Londres una nueva Sociedad titulada Winter-Club (Club de invierno), la cual ofrece á sus asociados gran variedad de espectáculos y recreos, especialmente para los que no son aficionados á pasar las noches en el teatro, en los «michallés» y en las salas de baile.

El Winter-Club está establecido en Olimpia, hermoso local situado en el West-End de la metrópoli, y en el que se han celebrado Exposiciones de todo género. Por su gran capacidad é instalación suntuosa, ofrecerá grandes alicientes á sus asociados.

Una de las novedades que más habrá de llamar la atención es la del juego de Pelota, para cuyo objeto han sido contratados, entre otros, los afamados pelotaris «Chiquito de Campo», León Decharce, Goñi, Melehór, «Pequeño» de Irún, Berv, Velasco y Avestarán, sin perjuicio de que los socios que lo deseen tomen parte en el juego.

Si el deporte vasco logra aclimatarse en Londres, no es difícil predecir que despertará gran interés y hará verdadero furor.

Es conocida la afición de los ingleses por todo género de ejercicios, y si el juego de pelota arraiga entre ellos, no tardarán en suceder al frontón de Olimpia otros análogos, calcados en el patrón de los que existen en las ciudades vascocondadas.

Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer por esta Comisión, se adoptaron los acuerdos siguientes:

Señalar los días 4, 5, 12, 13, 15, 16, 26, 27, 29 y 30, para celebrar las sesiones correspondientes al mes de la fecha.

Manifestar al Sr. Gobernador civil que para poder informar con acierto en un recurso de alzada interpuesto por Restituto Rincón, contra una providencia de la Alcaldía de Yanguas, debe reclamarse de ésta, una certificación que se cita.

Devolver al Sr. Gobernador un recurso de alzada interpuesto por el vecino de Fuentesoto, Bernardo Bravo Martín, contra una providencia de aquel Ayuntamiento y manifestar á dicha autoridad que procede remitirlo á la citada Alcaldía para que emita su informe.

Informar al Sr. Gobernador civil, que procede desestimar el recurso de alzada interpuesto por la vecina de Aguilafuente, Angela Escudero Arri-

bas, reservando á la interesada su derecho para que lo ejecute en la vía y forma correspondiente.

MERCADO GENERAL

Situación agrícola.—Mercado de trigo. —Idem de harinas.—Cebadas y centenos.—Vinos.

La calma que señalábamos en nuestra anterior revista se ha acentuado y apenas si se verifican otras transacciones que las que demandan las necesidades del momento. A esta calma en el negocio triguero ha contribuído, no poco, la Navidad, pues los mercados en estos días apenas si se ocupan de otras cosas que no sean frutas y volátiles.

Los campos, en general, presentan buen aspecto, y esto detiene á muchos esperando que en los primeros meses de este año se manifieste más ó menos cierta la esperanza de la próxima cosecha.

Trigos.—En Valladolid entraron en los almacenes del Canal 40 fanegas de trigo al precio de 46'50 cada una y en los almacenes del Arco de Ladrillo se vende á 47 reales la fanega.

En Palencia el trigo común se cotiza á 45 reales fanega.

En Zaragoza con mucha escasez véndese el cahíz de trigo á 10 pesetas, ofreciendo el campo magníficos sembrados.

Harinas.—En Valladolid se ofrecen las mejores marcas del sistema cilindros á 39'50; selectas blancas á 38; corrientes á 37 y de segunda buenas á 36 reales los 100 kilos y con saco en esta estación.

En Santander, las selectas de 18'50 á 18'75 reales arroba; harinilla de 10'50 á 12'50.

En Burgos, harina de primera á 19 reales arroba; de segunda, 18; de tercera 17.

La tendencia en general muy sostenida en el negocio de las harinas.

Cebadas y centenos.—En Cataluña, las cebadas del país se venden á 25 y 25'50 pesetas los 100 kilos.

En Zaragoza la cebada se vende á 24 pesetas el cahíz.

En Santander la cebada extranjera alcanza el precio de 20'50 pesetas saco de 80 kilos.

Con los centenos son casi nulas las operaciones.

En Valladolid se han vendido algunas fanegas á 29 reales. En Palencia á 31 reales la fanega y al mismo precio en Soria y Burgos.

Vinos.—En Valladolid el tinto superior se vende á 28 reales cántaro y el blanco á 30.

En Huesca y su provincia las viñas ofrecen en su desnudez, muy mal aspecto, sospechándose tengan la filoxera. Han salido excelentes clases de vinos que se ofrecen á 25 pesetas los 100 litros, habiendo disponibles unos 480.000 litros.

En Alicante el vino ha resultado superior aunque muy poca cantidad. En especial los claretes han dado hasta 15 y 17. Hay un poco de movimiento, pero el precio no sube á pesar de la escasez y lo selecto de la clase. Los tintos de la cosecha anterior de 14", de 6 á 7 reales arroba (17'75 litros); clarete de 14 á 16" de 7 á 8 reales arroba, vendiéndose algunas de ellas para fuera de la población.

En Logroño el vino ha subido de

SECCION DE ANUNCIOS

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flujo del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.



Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & CA., BARCELONA.



CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos. Los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida.-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía,
Plaza Mayor, número 41, planta baja.



Comercio de Paños y Sastrería

DE

EUGENIO NONIDE,

8, Juan Bravo, 8

Venta de paños de todas clases, rizos, felpas, astrakanes, terciopelos negros para caballeros y de colores para adornos.

Mantas para viaje, forrería de todas clases, impermeables ingleses garantizados.

Confección de todas clases de prendas para caballero, señora y niños.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Gran Droguería y Perfumería

Isabel la Católica, 2, Segovia

Deseando corresponder al creciente favor que el público en general la viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifiquen por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia á más de regalar los antedichos vales se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en drogas, productos químicos y farmacéuticos para la industria y las artes, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas, pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en paños.

Ortopedia y cirugía, algodones, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de Smarch de zind, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gorros para hielo, guantes para fricciones, bragueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, inhaladores á vapor, pinzas, lancetas, sondas, tetinas de goma, sacaleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

PERFUMERIA

Variado surtido en toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintes para el cabello, aguas para el Tocador, grandes existencias de Jabón para el Tocador, desde 5 céntimos la pastilla hasta 5 pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico á lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sinnfin de artículos pertenecientes á este ramo.

Fijarse bien para comprar en buenas condiciones.

Isabel la Católica, 2, Segovia.

Lotería de Navidad

Habiendo correspondido el reintegro en el sorteo de la Lotería Nacional que se celebró en Madrid el 23 de Diciembre de 1905, al núm. 32.755, hago saber por medio de este anuncio, que todos los que con el que suscribe tengan participación en dicho número y no hayan recibido hasta esta fecha el importe del referido reintegro, juegan las cantidades que se detallan en los recibos que obran en su poder, en los números 18.266-25.288-28.744 y 28.780, del sorteo que tendrá efecto el diez de los corrientes y á prorrata de igual participación en cada uno de los expresados cuatro números.

Segovia 2 de Enero de 1906.

El Depositario,
Pablo Rincón.

EL

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Asfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La Modelo

GRAN ZAPATERIA de F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo.

Precios muy económicos

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona designada á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.

nueve hasta 14 reales y no queda nada añojo. Hay más de 2.000 arrobas blanco, á 4'50 y 5,00 arroba.

Juicios por Jurados

En el sorteo celebrado para la constitución del Tribunal del Jurado en las causas que se celebrarán en los partidos judiciales de Cuéllar, Riaza, Sepúlveda, Santa María de Nieva y Segovia, han sido designados los Jurados y Supernumerarios que se indican á continuación, los cuales deberán comparecer: en la villa de Cuéllar, los de los partidos de Cuéllar, Riaza y Sepúlveda; en la Sala Audiencia del Juzgado de Santa María de Nieva los de aquel partido, y los de esta Capital en el local de esta Audiencia, en los días que se expresan:

Partido judicial de Riaza

Día 7 de Febrero, causa contra Juan del Río del Cura, por abusos deshonestos. Día 9 de Febrero, causa contra Gabino Arribas Calvo, por delito relativo al libre ejercicio de los cultos.

Cabezas de familia

Don Manuel Alvarez Plaza, Ayllón; don Félix Asenjo Sanz, Alconada, don Francisco Tubilla Marina, Negredo; don Juan Carrasco Esteban, Ribota; don Vicente Gutiérrez Diego, Idem; don Anselmo Azuara Montejo, Estebanvela; don José Bermúdez Bermúdez, Ayllón; don Cipriano Cuena Esteban, Cascajares; don José Arranz Bermejo, Becerril; don Hermenegildo Bahón Pérez, Villacorta; don Santos Asenjo Muñoz, Riaza; don Angel Alberto Sanz, id.; don Antonio González Sanz, id.; don Isidro García Victoria, idem; don Miguel García Mediator, Pradales; don Luis Caridad Heras, Pajares; don Lino Martín Fuente, Moral; don Zacarías Bravo Ramírez, Grado; don Diego Arranz Casado, Languilla; don Toribio Arranz Encinas, Muyo.

Capacidades

Don Pablo Arranz Tomé, Ayllón; don Mariano Illana García, Barahona; don Mariano Crespo Arranz, Becerril; don Mariano Bravo Ramírez, Grado; don Demetrio Cristóbal Agraz, Linares; don Angel Marina Blanco, Negredo; don Juan Aznara Martín, Valvieja; don Baltasar Sanz Mata, Serracín; don Gervasio Berzal Caridad, Alconada; don Clemente Bermejo Medina, Becerril; don Dionisio Márquez Arranz, id.; don Florencio Fernández Arribas, Fresno de Cantespino; don Bonifacio Ortega Muñoz, Valvieja; don Félix Martín Moreno, Saldaña; don Narciso Esteban Martín, Alconadilla, y don Juan Gil Gutiérrez, id.

Supernumerarios.—Cabezas de familia

Don Dionisio Nicolás Sánchez, Cuéllar; don Facundo García Sancho, id.; don Tomás Montero Serrano, id.; don Tomás Polo García, id.

Capacidades

Don Escolástico García García, Cuéllar; don Pedro Alonso Fernández, id.

Teatro Miñón

La empresa de este teatro, agradecida á los favores que el público le dispensa, y en su deseo de corresponderle del mejor modo posible, no reparando en gastos, ha procurado reforzar brillantemente la Compañía que tan acertadamente dirige el primer actor Sr. Muro.

A tal fin, á más de haber sido contratados varios coristas de ambos sexos, (que falta hacía), formarán parte en esta compañía, desde hoy, la primera tiple Luisa Pérez, muy conocida y aplaudida del público segoviano por haber trabajado en esta capital con la Compañía de nuestro paisano Valentín García, y el excelente tenor cómico, D. José Ródenas.

Los nuevos artistas, harán mañana su debut en el Miñón, con las preciosas zarzuelas, «La Czarina», «Instantáneas» y «La corria de toros.»

En la representación de «Instantáneas» tomarán parte, las cuatro triples con que cuenta la compañía.

Consideramos á los empresarios de enhorabuena, pues con tan lucido y nutrido cuadro como el que actúa en el Teatro Miñón, las ganancias no serán pequeñas.

De provincias

Alcalde asesinado

El Alcalde de Totalán (Málaga), fué muerto en riña suscitada en la calle Real de aquel pueblo. La punta de una faca le tocó en el corazón y la muerte fué instantánea.

Suceso criminal

Cerca de la estación férrea de Don Benito se ha cometido un horroroso asesinato.

Al regresar de dicha estación los viajeros que habían llegado en el tren rápido, se oyeron dos disparos, cayendo á tierra dos vecinos de dicha población.

Uno de ellos llamado Manuel Valdés recibió un tiro en la frente, falleciendo á los pocos momentos; el otro, Lorenzo Gallego, resultó herido en el cuello siendo su estado grave.

Hasta la fecha el asesino no ha sido habido.

Un asesinato

En Valencia el moro Onofre Mouro estranguló á su novia, una joven llamada María Muñoz.

El matador fué detenido por la policía y conducido al juzgado, que procedió inmediatamente á instruir las primeras diligencias.

Ignóranse todavía los motivos del espantoso crimen.

Riña

Por los tres hermanos llamados los «Cáines», fué agredido anteayer en Nava del Rey, el vecino Lorenzo Barrones infiriéndoles aquellos con un cuchillo una gran herida, á consecuencia de la cual se encuentra en estado gravísimo, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos.

Instrucción pública

Nombramientos

En virtud de oposición y usando de las facultades que le están conferidas, el Sr. Rector de la Universidad Central, ha nombrado en propiedad á las maestras doña Emilia del Barrio de las Heras, para la escuela de niñas de Navas de San Antonio; doña Juana Herrero Esteban y doña Carmen de Miguel Romero, para las de Riaza; doña Asunción Quinzaños Navarro, auxiliar de la elemental de niñas de Segovia; para la de Valverde, á doña Petra Meléndez Andrés y doña María Mata, para la de San Ildefonso.

Presupuestos

Se han recibido en la secretaría del ramo, los presupuestos escolares de Balisa.

Haberes

La maestra de Negredo, doña Antonia Martín, ha elevado á la superioridad una instancia, en reclamación de haberes devengados y no percibidos.

SUeltos

Oposiciones

En uno de los primeros días de la próxima semana se anunciarán las oposiciones para proveer la plaza de médico segundo del Hospicio provincial, dotada con 1.500 pesetas.

Se requerirá en los aspirantes una práctica médica de cuatro años como mínimo.

Tenemos entendido que los ejercicios de oposición se verificarán en la última decena de Febrero próximo.

Casino militar

Con motivo de ser mañana la festividad de los Santos Reyes, se celebrará en esta elegante sociedad, uno de los acostumbrados bailes de confianza, el cual dará principio á las seis y media de la tarde.

Prórroga de licencias

Con motivo de la boda de la infanta doña María Teresa con el infante don Fernando de Baviera, se ha dispuesto quede prorrogada la licencia de Pascuas de los alumnos de las Academias militares, hasta el día 13 del actual, en la noche de cuyo día deberán incorporarse.

Así lo participa al Gobernador militar de esta Plaza el General del primer Cuerpo de Ejército, en orden telegráfica de hoy.

La Unión Mercantil

Esta sociedad dará mañana una velada teatral en el salón Manzanares, poniéndose en escena por el cuadro de declamación el precioso cuento titulado «Las olivas».

La función terminará con dos horas de baile.

Resguardo

Para su entrega al vecino de Cuéllar D. Leocadio Suárez, la Dirección General de Correos, ha remitido al Gobierno civil de la provincia, un resguardo del depósito que hizo para poder tomar parte en la subasta del servicio de conducción del correo de Segovia á Valladolid, cuyo servicio le ha sido adjudicado al señor Suárez.

Cámara de Comercio

Mañana á las cinco de su tarde, celebrará sesión en Junta general la Cámara de Comercio de esta capital, para la renovación de los cargos de la Junta directiva.

Además se tratarán en dicha sesión varios asuntos de vital interés para Segovia, por lo que se nota gran animación entre los comerciantes.

Licencia

Por el Gobierno civil se han expedido licencias de caza á favor de don Victoriano Suárez, don Justo Fernández y don Juan Quemada.

Ha sido ascendido á la plaza de médico primero de los establecimientos benéficos de la Diputación provincial, el médico segundo de los mismos Sr. Acinas.

Reciba nuestra enhorabuena.

Gala

A consecuencia de la festividad de los Santos Reyes, mañana vestirán de gala las tropas de la guarnición, izándose el Pabellón nacional en todos los edificios públicos.

Denuncia

Ante el Juzgado municipal de Espinar, ha sido denunciado por la Guardia civil, Ignacio María Martín, que se hallaba cazando en el sitio de «El Cabezero» sin la correspondiente licencia.

En la Fuencisla

Mañana á las cuatro y media de la tarde se cantará una salve en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, por encargo de una familia.

Autorización

Por el Gobierno civil de la provincia, ha sido autorizado el vecino de esta ciudad D. Timoteo Viloslada Heras, para trasladar restos mortales de su señora madre política, doña Cipriana Sacristán Torrego, desde el nicho en que se hallan inhumados, al panteón de familia que dicho señor posee en el Cementerio de esta capital.

Vacante

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de San Pedro de Gaillos, pudiéndose presentar solicitudes en plazo de quince días.

Comisiones

Las Comisiones de los Cuerpos de la Guarnición, nombradas al efecto, cumplimentarán mañana al Excelentísimo Sr. general Bustamante, á las once; al Gobernador militar de la Plaza á las once y media y al Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis á las doce.

Ganadería

El Visitador general de ganadería, cordel y cañadas de la provincia, en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 54 del Reglamento de la Asociación general de ganaderos del Reino, ruega á los señores Alcaldes de los pueblos de la misma, tengan á bien amojonar y deslindar todas las vías pecuarias, caminos pastoriles, descansaderos y abrevaderos de ganados, con arreglo á lo establecido en los artículos 97 al 03 del men-

cionado Reglamento, haciendo las citaciones que previene el artículo 101 del mismo con la antelación que también se fija, cuyos antecedentes de vías pecuarias, deben obrar en sus respectivos Ayuntamientos, pudiendo consultar las dudas que se les ocurran y reclamar los antecedentes que previenen, al mencionado Visitador general de la provincia don José Rodríguez Fraile, en Segovia.

El Niño descalzo

La simpática asociación de este nombre, ha hecho esta tarde la repartición de juguetes á los niños pobres de las escuelas públicas.

El acto, verificado en el local de la Sociedad Económica, ha resultado muy lucido, asistiendo á él distinguidas personalidades de esta localidad.

Lamentamos que la falta de espacio nos impida reseñar agradablemente tan simpática fiesta.

Música

Mañana, de tres á cinco de la tarde, interpretará la banda de la Academia de Artillería en el paseo del Salón, el siguiente programa:

Primera parte

Viva el Rey, pasodoble.—Roig. Des Dindons, polka.—Parés. Bleue, vals.—Margis.

Segunda parte

Terpsícore, mazurka.—Marín. Original, fantasía.—Sellenick. En Liesse, pasodoble.—Turine.

Lecciones de francés, inglés y alemán, por D. Jaime Busquets, capellán Párroco de la Academia de Artillería de esta ciudad y profesor que ha sido de dichos idiomas en la ciudad de Manila.

Para informes, calle de Buitrago, número 5.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Alcance de Madrid

(Por telefono)

4'40 tarde

Cuestión terminada

Hoy ha quedado firmada el acta solucionando satisfactoriamente la cuestión pendiente entre los señores Marqués de la Vega de Armijo y Montero Rios.

A pesar de lo que dice la prensa, hasta las primeras horas de la mañana de hoy no quedó firmado el documento.

De Palacio

Esta mañana llegaron a Madrid la Infanta doña Eulalia y los duques de Calabria, que vienen para asistir á la boda de la Infanta María Teresa.

—Está acordado ya oficialmente que los reyes de Portugal permanecerán en Madrid desde el día 20 hasta el 23 de este mes.

Funerales por Sagasta

Esta mañana se han celebrado funerales por el alma del que fué jefe del partido gobernante señor Sagasta, que falleció hace tres años.

A la función religiosa han asistido miembros de la familia Real y del Gobierno.

También habia mucha gente política de todos los partidos

Las Cortes

El Sr. Moret ha dicho hoy que las Cortes raanudaran sus tareas el próximo día 15.

Estaran abiertas hasta el 20 y este día suspenderán sus trabajos hasta el 23 en el que volverán a empezar.

De política

Esta mañana han celebrado una larga conferencia los señores Moret y marqués de la Vega de Armijo.

Parece que el jefe del Gobierno no cede en su propósito de reducir al marqués y hacerle ocupar nuevamente la presidencia del Congreso.

El Sr. Canalejas muéstrase propicio á aceptar dicha presidencia, si queda vacante pero antes quiere saber el alcance que tienen los proyectos del Gobierno, pues si no estuviera de acuerdo con ellos no aceptaría el puesto, aunque se mostrase deseo de que lo ocupara.

Consejo de ministros

Para las cinco de esta tarde estan citados los ministros para celebrar Consejo.

Todos los miembros del Gabinete niegan que en la reunión vayan á ocuparse del proyecto de ley contra la difamación.

Sin embargo, se sabe que el único objeto que tiene este Consejo es ese precisamente y que el Sr. García Prieto, lleva á él las bases para el proyecto necesario.

Ascensos

Este mes han ascendido en el cuerpo de Artillería dos Tenientes coroneles, cinco Comandantes, siete capitanes y nueve tenientes.

Una circular

El fiscal del Tribunal Supremo ha entregado hoy al ministro de Gracia y Justicia la circular que ha de dirigirse á la Magistratura y cuyo fondo fué acordado en el último Consejo de ministros.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior... 78'70, Amortizable al 5 por 100... 98'85, Acciones del Banco... 416'00, Acciones de Tabacos... 386'00

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. París á la vista... 25'40, Londres á la vista... 31'45

G. Cano.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT. Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado. PARIS, 8, RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.